

## **Familien in Krankheit, Tod und Trauer begleiten:**

*Malteser Familienbegleitung durch  
unseren Kinder- und Jugendhospizdienst*



**Malteser**  
*...weil Nähe zählt.*

## Hilfe im Alltag

**Wir Malteser helfen, wenn in einer Familie ein Kind oder Jugendlicher mit einer lebensverkürzenden Erkrankung lebt**

Der Alltag der ganzen Familie ist stark von der Erkrankung des Kindes und den jeweils notwendigen heilenden, lindernden und pflegenden Maßnahmen geprägt. Unsere ehrenamtlichen Hospizbegleiter sorgen für Entlastung. Das »Zeit schenken« wird noch einmal wichtiger, damit die Familie sich voll und ganz auf das »Abschied-Nehmen« einlassen kann.



### WENN KINDER STERBEN

*Sterbebegleitung für die ganze Familie*

## Kinder nehmen Abschied

**Wir Malteser nehmen Ihr Kind an der Hand**

Das wichtigste Anliegen der Trauerbegleitung bei Kindern besteht darin, den Tod so in das Leben zu integrieren, dass der Verstorbene nicht vergessen wird, der Verlust aber auch nicht das weitere Leben bestimmt, sondern das Kind sich vielmehr kraftvoll weiterentwickeln kann. Die ehrenamtlichen Trauerbegleiter unseres Kinder- und Jugendhospizdienstes unterstützen und begleiten Kinder bereits, wenn ein Elternteil oder Geschwister im Sterben liegt.



### WENN MAMA TOT IST

*Kinder bei der Trauerbewältigung unterstützen*

## Offene Gruppe für Erwachsene Gesprächskreis für Mütter und Väter, die jung verwitwet sind

Jung verwitwete Frauen und Männer berichten oft von einer Art Erstarrung, in die sie nach dem Tod des Partners fallen, von Einsamkeit, Trauer, Leere und Wut. Nun plötzlich auf sich gestellt zu sein und den Kindern Halt und Geborgenheit zu schenken, überfordert nicht wenige und so machen sich rasch Verzweiflung und Hoffnungslosigkeit breit.

In unserer Gruppe für Erwachsene können sich Betroffene mit anderen Menschen, denen Ähnliches passiert ist, austauschen, sie finden Trost, bekommen aber auch handfeste Tipps, wie sie ihren Alltag meistern können.

## Konfrontation mit Sterben, Tod und Trauer

### Aufklärung über den Tod

Dass die Konfrontation mit dem Tod ein Bestandteil unseres Lebens ist, versuchen wir Malteser mit unserem Projekt »Hospiz macht Schule« zu vermitteln. Wichtig ist es, mit den Kindern offen und ehrlich über Sterben, Trauer und Tod zu sprechen. Sie wollen nicht geschont werden, sondern brauchen geschulte Ansprechpartner, die mit ihnen zusammen Wege finden, wie sie ihre Gefühle ausdrücken können.



**LERN- & ERLEBNISWELTEN**  
*Konfrontation mit Sterben, Tod und Trauer*

## Wir erfüllen unheilbar kranken Menschen Herzenswünsche

### Malteser Herzenswunsch Krankenwagen

Wenn die Kräfte schwinden, will das Herz oft Abschied nehmen – von einem besonderen Ort oder einem geliebten Menschen in der Ferne. Mit dem Projekt Herzenswunsch Krankenwagen können wir Malteser totkranken Menschen diesen Wunsch erfüllen. Ein Besuch im Theater, ins Fußballstadion oder die Fahrt zu einer Familienfeier kann hier ein entsprechendes Beispiel sein.

Gut ausgebildete Ehrenamtliche der Malteser bringen die Patienten mit einem voll ausgerüsteten Krankenwagen an einen Ort ihrer Wahl und übernehmen dafür auch die Kosten.



## Trauen Sie sich Hilfe anzunehmen!

### Wir Malteser sind Ihr Ansprechpartner in Notzeiten

Unsere Angebote sind sehr vielfältig und individuell. Wenn Sie tiefergehende Informationen benötigen, fordern Sie unsere Imagebroschüre an, besuchen Sie unsere Homepage oder rufen Sie uns ganz einfach an.

**Telefon: 08221 2070792**

Wir Malteser betreuen und begleiten in Zeiten von Krankheit, Tod und Trauer. Auch wenn Sie im Bekanntenkreis oder in Ihrem beruflichen Umfeld Bedarf erkennen, können Sie uns kontaktieren. Wir sind für Sie da.

## Ihr Kontakt vor Ort:



### **Malteser Hilfsdienst e.V.**

Ludwig-Heilmeyer-Straße 19  
89312 Günzburg

Kinder- und Jugendhospizdienst  
Günzburg, Neu-Ulm  
Sylvia-Maria Braunwarth  
Petra Lagarde

**Telefon: 08221 2070792**

sylvia-maria.braunwarth@malteser.org  
petra.lagarde@malteser.org  
www.malteser-kinderdienste.de

**Spendenkonto** Pax Bank, BIC: GENODED1PA7

IBAN: DE55 3706 0120 1201 2020 15

Stichwort: Kinder- und Jugendhospizdienst

»» *Alle Familienangehörigen in solch einer schweren Situation sollen getragen werden von vielen Händen und Herzen! Wir alle sind aufgerufen, uns direkt von der Not der Kinder und ihrer Familien ansprechen zu lassen. Der Tod geht uns alle an, weil er zum Leben gehört.«*

*Dekan van Meegen*

Die Angebote des Malteser Kinder- und Jugendhospizdienstes sind für die Betroffenen kostenlos. Damit das so bleiben kann, brauchen wir Ihre Unterstützung. Helfen Sie mit Ihrer Spende.